

Hortense Lambert

Suite à une demande de Jean Marc, ^{Michel Houlier a noté} nous avons réunis plusieurs personnes sensibilisées par la problématique, au sein des Restos du Cœur mais aussi diverses associations oeuvrant pour la cause : associations « RAIL », « CIMADE », « CCMA » et « Accueil et Fraternité ». Nous avons observé les méthodes d'approche des uns et des autres et envisagé les actions communes possibles.

Et nous avons ouvert en novembre 2015 un centre d'accueil pour SDS (Sans Domicile Stable) à « Lille Centre » 24, rue Jeanne d'Arc à Lille et un centre à Roubaix «à la Potennerie ».

Depuis le début de la campagne d'hiver, nous avons accueilli 120 familles, soit environ 220 personnes à Lille et 60 personnes à Roubaix.

Concrètement, les familles ^{SDS} sont accueillies autour d'un café et peuvent bénéficier de vêtements gratuits. Puis chacune des familles est reçue par un binôme de bénévoles . Ces rencontres , accompagnés d'interprètes si besoin est, sont des moments privilégiés pour l'écoute, l'orientation et l'information. Elle permet d'approcher les besoins les plus urgents et de rechercher des solutions.

Par exemple, nous pouvons orienter des familles vers des centres d'hébergement, nous pouvons les conseiller sur leurs droits à la santé....

A l'issue de la rencontre, les familles sont orientées vers un centre de distribution des Restos du Cœur, le plus proche de leur endroit de vie, où ils recevront l'aide alimentaire et où ils continueront à être accompagnés afin de les aider dans leur réinsertion. Je vous rappelle que les Restos du Cœur ne sont

pas simplement qu'une aide alimentaire mais aussi une aide à la personne. Selon les centres , nous pouvons proposer l' aide juridique, accompagnement scolaire, l' aide à l'emploi, vacances, culture, cours de français, bilan de santé (en partenariat avec l'institut pasteur) ...

Quelles sont le profil de personnes que nous accueillons ?

Les nationalités des personnes accueillies sont très diverses : syriens, maliens, albanais, algériens, géorgiens, ukrainiens, kosovares, arméniens, kalmoukes, guinéens, camerounais, nigériens, équatorien, afghans , malgaches et française

Tous les cas sont accueillis :

- Des demandeurs d'asile , admis au séjour qui ont ou n'ont pas encore reçu l'ADA versé par l'OFII,
-
- des réfugiés qui ont obtenu une régularisation , qui ne reçoivent plus l'ADA, mais qui ont le droit au RSA que s'ils sont âgés de plus de 25 ans,
- mais aussi des personnes qui ont reçu l'OQTF (l'obligation de quitter le territoire) et qui malgré tout restent de façon clandestine . Nous les accueillons sans demander l'adresse de logement car ces personnes peuvent être inquiétées.

Les associations qui nous envoient ces familles sont multiples : OFII, AIR, AIDA, RAIL, EOLE, Ligue des droits de l'homme, Secours catholique , les CCAS... puisque nous leur

communiquons par mail nos dates de rencontre. Désormais, ces dates seront accessibles sur le site internet des restos du cœur , région lilloise.

Un travail de partenariat est essentiel avec les autres associations. Ainsi nous essayons de nous mettre en relation avec le maximum d'associations afin de travailler main dans la main

Actuellement, je suis en bonne relation avec Nathalie Menet de chez Singa qui vient d'arriver en Hauts de France . Singa est une Communauté de plus de 20000 membres à travers le monde, et qui met en relation les personnes réfugiées statutaires et les personnes de la société d'accueil sur la base leurs passions, leurs intérêts , leurs expériences, leurs sports... Plus généralement, SINGA produit des espaces et des outils d'interactions pour les réfugiés et la société, afin de stimuler le "faire ensemble", essentiel au vivre ensemble. Et parmi ces outils, il y a le CALM (comme à la maison) qui met en lien des personnes réfugiées et des personnes prêtes à accueillir pour un hébergement à durée déterminée.

Et aujourd'hui , nous avons eu une bonne nouvelle. Gérald et Marinel , était un couple d'albanais que l'on a inscrit il y a 2 mois dans notre centre SDS . Ils ont obtenus leur statut de réfugiés mais n'ayant pas 25 ans , ils ne percevaient rien... Ils dormaient à droite à gauche ou dans la rue. Nathalie Singa a fait une recherche de personnes pour les loger. Et nous avons reçu une réponse positive hier . Ils déménagent demain dans une maison à Halluin pour 2 mois et vont être suivis pour leur permettre de trouver rapidement un emploi.

3

D'ou l'importance de travailler conjointement avec les association.

Je termine par une information

A partir du mois de mai, notre centre pour les migrants ~~SDS~~ change d'endroit. Les inscriptions se feront tous les 15 jours au centre du Faubourfg de Béthune . Retrouvez les dates et lieu sur internet SDS

- mercredi 4 et 18 mai
- mercredi 01 -15 et 29 juin
- mercredi 13 juillet
- mercredi 07 et 21 septembre
- mercredi 05 octobre

surformations sur Internet :

region lilloise . resto du ~~coeur~~ . org.

hortense.lambert@gmail.com

Tel = 06 37 17 66 24

J.M. Alstaeper

- ST Sauveur => le soir repas chaud
- Marande => ceunionette